

Pressemitteilung Gürzenich-Orchester Köln: Jubiläumskooperation mit dem Hänneschen Theater

28.10.2024

Die beiden urkölschen Kulturinstitutionen Gürzenich-Orchester und Hänneschen Theater sind erstmals gemeinsam zu erleben. Mit einer neu gebauten mobilen Britz bringen sie die Geschichte von Dornröschen in einer ganz besonderen musikalisch-kölschen Fassung direkt in die Veedel und sind ab dem 2. November in diversen Bürgerzentren der Stadt zu erleben.

Seit **25 Jahren** begeistert die **Musikvermittlungsabteilung »Ohrenauf!«** des **Gürzenich-Orchesters** jung und alt für klassische Musik. Das **Hänneschen Theater** feiert ebenfalls Jubiläum, im Jahr 2024 sind es **222 Jahre**, in denen uns diese Kölsche Institution mit immer neuen Produktionen aus dem Kölschen Leben erfreut. Was liegt näher, als sich zusammen zu tun und eine gemeinsame Produktion auf die Beine zu stellen?

Nach dem Motto »Raus aus dem Konzertsaal, rein in die Stadt« werden sie gemeinsam in den einzelnen Veedeln vor Ort zu erleben sein und in den Bürgerzentren eine **musikalisch - kölsche Adaption der bekannten Dornröschen-Geschichte** aufführen. Die Musik ist angelehnt an das bekannte Ballett von Peter I. Tschaikowski, eigens für das Ensemble aus Musikerinnen und Musikern des Gürzenich-Orchesters arrangiert. Für diese »Unterwegskonzerte« baute das Hänneschen eine mobile Britz mit der das Puppentheater auf Reise gehen kann. Gestaltet wurde diese Wanderbritz von den Künstlern Dirk Schmitt und Klaus Tenner, finanziert wurde sie vom Förderverein des Hänneschen Theaters.

Diese Kooperation ist Teil der vielen Sonderveranstaltungen des Gürzenich-Orchesters anlässlich des **25-jährigen Jubiläums seiner Musikvermittlungsabteilung »Ohrenauf!«**. Das Gürzenich-Orchester war eines der ersten städtischen Orchester in Deutschland mit einer eigenen Musikvermittlungsabteilung. Zunächst richteten sich die Angebote hauptsächlich an Kinder. Mittlerweile reicht das Angebot von Kita-Konzerten bis zum Konzertpatenprogramm für Senior*innen. Ziel ist immer, die Musik zu den Menschen zu bringen, sodass viele der Veranstaltungen außerhalb des Konzertsaals vor Ort in den Kindergärten, Wohneinrichtungen für Senior*innen, Schulen und Jugendzentren stattfinden. Daneben umfassen die meist kostenlosen Angebote auch Workshops für Lehrkräfte, Musiker*innenbesuche in Schulklassen, Probenbesuche und ein Konzertpatenprogramm, das Menschen zusammenbringt, die sonst nicht ins Konzert gehen könnten.

Jeder kennt das **Hänneschen Theater** in Köln. Mitten in der Kölner Altstadt ist es seit 222 Jahren für jung und alt eine Institution. Im Jubiläumsjahr werden Hänneschen, Bärbelchen, Tünnes und Schäl als Abgesandte des Theaters immer wieder in der Stadt unterwegs sein. Hierfür wurden extra die beliebten Charaktere vom Künstlerteam Werner Blum und Halina Labusga als Großfiguren, die bis zu 3 Meter groß sind, gebaut. Kostümbildnerin Mandy Becker fertigte für das Jubiläum historische Kostüme für das Hänneschen-Team an, die an das Jahr 1802, das Gründungsjahr der Puppenspiele, erinnern.

Im Vorfeld des ersten Konzerts laden wir Journalistinnen und Journalisten zu einem kurzen Fototermin **am 02.11.24 um 13 Uhr** mit den Beteiligten sowie zur anschließenden Premiere ein.

Das Kartenkontingent ist begrenzt, daher **melden Sie sich bitte bis zum 30.10.2024 bei Sumi.Schmidt@guerzenich-orchester.de** an, vielen Dank.

**GÜRZENICH
ORCHESTER
KÖLN**

Hänneschen
Puppenspiele der Stadt Köln

»Dornröschen« - Unterwegskonzerte mit dem Hänneschen

Eine musikalisch-kölsche Geschichte mit Musik nach Peter Tschaikowsky in Kooperation mit dem Hänneschen Theater

- Sa 02.11.24** Kulturbunker Mühlheim e.V. (14 & 16 Uhr)
So 03.11.24 Bürgerzentrum Nippes - Altenberger Hof (11 & 14 Uhr)
Sa 09.11.24 Bürgerhaus Kalk (14 & 16 Uhr)
So 10.11.24 Bürgerhaus Stollwerck (11 & 14 Uhr)
Do 14.11.24 Bürgerzentrum Chorweiler (9:30 & 11:30 Uhr für Schulklassen)
Sa 23.11.24 Bürgerzentrum Ehrenfeld e.V. (11 & 14 Uhr)
So 01.12.24 Bürgerzentrum Engelshof e.V. (11 & 14 Uhr)

Mareike Marx, Text und Regie

Puppenspiel des Hänneschen Theaters

Philipp Matthias Kaufmann, Arrangement

Sextett für Flöte, Oboe und Streicher des Gürzenich-Orchesters

10 € Erwachsene / 7 € Kinder

Weitere Informationen und Karten unter:

<https://www.guerzenich-orchester.de/de/familien#haenneschen>

Weitere Informationen zum »Ohrenauf!«-Jubiläum unter:

<https://www.guerzenich-orchester.de/de/jubilaemohrenauf>